

# EL DIARIO DE ZARAGOZA.

PERIÓDICO POLÍTICO Y DE NOTICIAS GENERALES Y AVISOS

PRECIOS DE SUSCRICION

ZARAGOZA. 3 meses	4	ptas.	Un número sur
6	7'50		
12	14'50		

REDACCION Y ADMINISTRACION, COSO, 74

La correspondencia se dirigirá al director

DON CARLOS VARA DE AZNAREZ

PRECIOS DE SUSCRICION

PROVINCIAS. 3 meses	5'50	ptas.	ESTADOS com-
ISLA DE CUBA 3	7		prendidos en la
FILIPINAS. 3	9		Union postal...
			3 meses 12 ptas.

## ALBERTO ALADREN

ha trasladado su establecimiento de **PLATERIA Y JOYERIA** á la calle de D. Alfonso I, núm. 25 1004 ca 614

## LOS CALLOS Y DUREZAS

se curan radicalmente usando el

## CALLICIDA ESCRIVÁ

Es incoloro, no mancha; no es corrosivo, es inofensivo. Aplicación sencillísima. Basta tocar el callo con el pincelito mojado en el CALLICIDA para que el callo desaparezca á los cuatro ó cinco días. Un frasco colocado en un elegante estuche, 6 REALES.

Ventas al por mayor: Sociedad Farmacéutica Española, Tallers, 22, y en casa del autor, farmacia de la Estrella, Fernando VII, núm. 7, BARCELONA. Véndese en las principales farmacias de

## ZARAGOZA

## CALLOS--DUREZAS--CALLOS

### Cartas de Madrid

26 de Julio de 1886

Congreso.—Senado.—Comisiones.—Banquete.—Consejo.—Incidente parlamentario.

Solo una cuartilla porque los asuntos no dan para más.

Las sesiones del Congreso se han dedicado casi por completo al presupuesto de Cuba. En la de esta mañana se ha suscitado un pequeño incidente entre los señores Figueroa y Villanueva, por algunas palabras que este había pronunciado el sábado. Por la tarde á primera hora se ha puesto á discusión, como tenia anunciado, el proyecto de empréstito provincial. El señor Hernandez Prieto ha combatido el voto particular del Sr. Los Arcos.

En el senado se han discutido una ley de cables y una autorización al ayuntamiento de Barcelona para vender unos terrenos y construir una cárcel.

Las secciones del Congreso se han reunido para elegir diferentes comisiones, entre ellas la de la suspensión de la base quinta arancelaria y la del proyecto de facultades á los gobernadores generales de Ultramar.

El banquete en obsequio del Sr. Moret no ofreció, como he teleografiado, ningún incidente, pues ni siquiera hubo brindis.

El Sr. Sagasta llegará esta noche á las nueve de la Granja, y se cree que citará á Consejo á los ministros para mañana.

Continúan siendo muy contradictorias las impresiones respecto á los propósitos que abraja el Sr. Camacho.

A última hora en el Congreso y despues de algunas explicaciones del presidente de la Cámara se ha dado por terminado el incidente parlamentario de la mañana, entre los Sres. Figueras y Villanueva.

Ahora parece que el primero ha planteado la cuestión personal.

Y nada más.

á nuestros intereses, y costistas no hubieran demostamente lo poco que les impere ó no la fortuna pública, todavia quisieron hacer alarde de despreocupación, y anoche celebraron un banquete en los jardines del Buen Retiro para festejar los triunfos parlamentarios del Sr. Moret, y sobre todo la aprobación del convenio comercial.

Sin duda por pudor no se pronunció un brindis; pero los comensales que eran 64 entre senadores y diputados, no dieron momento de reposo á la lengua, y cuando los criados se descuidaban en servir los platos y no había manjares en la mesa se entretenían los buenos de los fusionistas en murmurar del Sr. Camacho, gozándose en zaherirlo á más y mejor.

Suponemos que el Sr. Camacho debe estar muy agradecido, y mas aún teniendo en cuenta que uno de los comensales era el sub-secretario de Hacienda señor Eguillor, que no tuvo tiempo de defender á su jefe ocupado en prodigar elogios al Sr. Moret.

El ministro de Hacienda se desquita de esos ataques negando credenciales á todo el mundo y recibiendo á los representantes del pais, despues que ha despachado con el último de los escribientes.

Esa situación tirante creada desde que se abrieron las Cortes, vá siendo ya insostenible, mucho más teniendo en cuenta el caracter del Sr. Camacho poco amigo de transacciones y componendas que le quiten autoridad y le coarten la independencia que quiere tener en su departamento, y de ahí el que hoy como ayer se siga hablando de la salida del Sr. Camacho, que al decir de alguno está resuelto á no seguir siendo blanco de las iras de todos los descontentos.

Ya veremos si el Sr. Sagasta logra conjurar esta crisis y si para ello tiene que apelar á los mismos medios que cuando el señor Montero Rios quiso probar sus fuerzas dentro del fusionismo presentando de mentirigillas la dimisión.

Esta mañana surgió á primera hora en el Congreso, un incidente desagradable entre los señores Figueroa y Villanueva por si el *Diario de Sesiones* publicaba palabras ofensivas para el primero y que el segundo no pronunció en la sesión del viernes último, defendiendo los presupuestos de Puerto-Rico.

En un principio se habló de nombramiento de padrinos juzgándose inevitable un lance personal.

Despues la mediación de los Sres. Martos y Labra logró apaciguar los ánimos, y declarado que no tienen importancia las palabras que el Sr. Figueroa juzgó ofensivas, ha podido llegarse á un resultado satisfactorio.

En el Senado la sesión ha sido breve. En primera votación quedó aprobado el proyecto de nueva cárcel de Barcelona.

En el Congreso, por la mañana presupuestos de Cuba y por la tarde empréstito de la diputación provincial de Madrid.

Como ya hemos dicho en otra ocasión ese asunto ha de dar ruido.

M.

### CARTA DE BARCELONA

(De nuestro corresponsal.)

25 de Julio de 1886.

La manifestación suspendida.—Reconcentración de fuerzas.—Miseria.—Otro *meeting*.—La autonomía ó el regionalismo.—Indignación de la concurrencia.—Recuerdos históricos.—Discurso de un operario.—Igual los republicanos.—Proposición.—Retirada de los diputados.

La manifestación que en la reunión celebrada en el Instituto de Fomento del Trabajo nacional para protestar contra el *modus vivendi* con Inglaterra, y que según telegrafé á usted se habia acordado, suspendióse ayer. El gobierno estaba muy preocupado con lo que hubiese podido

sucedir. Tenemos concentrada toda la Guardia civil y los mozos de la escuadra de la provincia; el gobierno, según habra usted visto en los telegramas de Madrid, ha enviado á buscar la caballería de Mallorca, y se aguarda la escuadra de instrucción que se hallaba en Valencia. Y lo veo fundado, pues en este Principado están los ánimos muy soliviantados por temor al hambre que vá á sobrevenir, si se cierran las fábricas y quedan muchos miles de familias en la miseria.

Esta mañana se ha celebrado en el teatro de Novedades, un *meeting* convocado por el *Centre catalá*, con el objeto de juzgar el proceder de los senadores y diputados en la votación del *modus vivendi*. El teatro capaz para unas 4.000 personas estaba rebosando gente.

La tesis de todos los discursos ha sido que se cambie la senda seguida hasta ahora y trabajar sin distinción de clases sociales y de partidos políticos por la autonomía según unos, y por el regionalismo de Cataluña, según otros, haciendo propaganda de estas ideas en las demás regiones de España, aliándose los catalanes con los valencianos, los aragoneses, los vascongados, los gallegos, etc. hasta destruir por completo esta plaga, dijeron, de todos los partidos llamada, *centro político de Madrid*.

Uno de los oradores, el Sr. Roca y Ferreros no ha podido pronunciar el discurso y lo ha leído un poeta de voz potente, mas era tan caliente el discurso que el delegado del gobernador ha creído que debia intervenir, faltaba solo una línea, más la concurrencia se ha indignado con tales términos que ha habido un tumulto que se presentaba imponente, porque decian algunos: cuando se permite insultar hasta á Dios y á la monarquía, porque se nos ha de prohibir á las víctimas de los desaciertos del gobierno trabajar por nuestra rehabilitación? El presidente ha dicho que mañana se publicará dicho discurso en los periódicos y una prolongada salva de aplausos ha calmado el tumulto.

Un operario, Roca y Galés, ha dicho que nada esperaba de los partidos políticos, porque los progresistas de Espartero hicieron en 1841 la reforma arancelaria que mató muchas pequeñas industrias; los moderados en 1849, hicieron la reforma que mató otras industrias, en especial las de sederías; añadió que á los obreros que tomaron parte en la revolución de Setiembre de 1868, les pagó Figuerola con la reforma de 1869 que arruinó las industrias de mezclas y otras; vinieron despues, ha añadido, los fusionistas y nos arruinaron con el tratado con Francia, y ahora nos arruiran con el *modus vivendi* con Inglaterra. A lo menos, ha continuado diciendo, en los otros tratados se decía que si se arruinaba la industria salía ganando la agricultura; ahora los agricultores de Valencia y de Castilla, dicen que además de la industria se perjudica á la agricultura.

Y no penseis, ha continuado diciendo á los obreros, que la república no hiciese otro tanto: El día que se proclamase la república, subiría al poder Figuerola, y ya sabéis que Figuerola es un acérrimo enemigo de la producción nacional.

Todos los oradores han sostenido la tesis de que para los intereses del pais no conviene apelar á medios extremos, sino que es necesario hacer propaganda de regionalismo, porque los tratados que hoy hieren de muerte á la industria nacional, irán causando paulatinamente sus efectos en las demás provincias, y matando su producción agrícola; prueba de ello son los lamentos de los valencianos y los castellanos. Pero, ha añadido, cuando perezcan de hambre las demás provincias, Cataluña herida y todo, tendrá todavia un mendrugo de pan que llevar á la boca, que lo logrará yo no sé con qué clase de trabajo, porque los catalanes no sabemos

estar ociosos, pero no nos moriremos de inacción.

El presidente ha propuesto una proposición que ha sido aprobada por aclamación. Dirigió una comunicación-mandato á los diputados catalanes, diciéndoles, que aprobado á pesar de lo que han expuesto en contra, el tratado ó *modus vivendi* con Inglaterra, nada tienen que hacer en Madrid, que regresen á Cataluña punto del trabajo, que los que no quieran abandonar la Corte se considera que han renunciado la representación de los distritos catalanes. Y con el debido orden se ha disuelto el *meeting*.

### Sección oficial

La *Gaceta* de ayer, recibida hoy, no contiene disposición alguna de interés general.

El *Boletín oficial* de hoy, no contiene disposición alguna de interés general.

### Telegramas del extranjero

(De nuestro servicio particular).

La prensa francesa

París 26 (5'10 tarde).—La prensa francesa, refiriéndose á telegramas recibidos de Madrid, dice que la situación de España es comprometida. Que el gabinete del Sr. Sagasta se halla en crisis, indicándose al Sr. Cánovas del Castillo para sustituirle, y que los republicanos aprovechando esta ocasión y lo excitado de los ánimos de las personas perjudicadas con los últimos proyectos votados en las Cortes, hacen grandes preparativos con objeto de conseguir el triunfo de sus ideales.

Las anteriores noticias no han causado sensación en los círculos políticos.

Los sucesos de Armenia.

Constantinopla 26 (10 mañana).—No se han recibido nuevas noticias acerca de los desórdenes ocurridos en Armenia.

Se desea con impaciencia que el telegrafo comuniqué la verdad de lo ocurrido, pues de ser ciertos los rumores que han circulado, traerian consigo graves complicaciones.

Desórdenes en Nueva-Hébridas.

Londres 25 (6'15 tarde).—Hansalido trocon dirección á las Hébridas con el propósito de dominar la sublevación que ha estallado en aquel archipiélago, á causa de la falta de trabajo á los obreros.

La crisis en Londres.

Londres 26 (7'40 noche).—Salisbury sigue tropezando con dificultades para la formación del nuevo gabinete.

Muchos de las unionistas á quienes les ha ofrecido un puesto dentro del ministerio lo han rehusado, y lo mismo han hecho los conservadores que no están conformes con la formación de un gabinete mixto.

Sin embargo, continua las negociaciones y se tiene casi por seguro que mañana quedará formado el nuevo ministerio.

El cólera en Italia.

Trieste 26 (4'25 tarde).—Según los últimos telegramas recibidos en Trieste, el cólera tiende á desaparecer en un plazo muy breve.

En las últimas 24 horas no se han registrado nada más que dos invasiones.

Los infantes don Antonio y doña Eulalia.

Londres 26 (11'10 mañana).—Los infantes don Antonio y doña Eulalia de Borbón, saldrán mañana de esta capital para dirigirse á los baños de Brington.

Desde aquel establecimiento, irán á Babiera á visitar á doña María de la Paz. Para el mes de Octubre, se hallarán ya de regreso en Madrid.

La corte de Rusia.

San Petersburgo 24 (7'40 noche).—En Peterhoj, se ha celebrado hoy en presen-

cia de la familia imperial, el bautismo del último hijo del gran duque Constantino y de la duquesa Elisabet.

El czar, la reina de Grecia, la reina de Wurtemberg y varios príncipes han servido de padrinos al joven príncipe que ha recibido los nombres de Juan Constantino-witch.

Este niño es el primer miembro de la familia imperial a quien se aplicarán los estatutos de la casa imperial de Romanoff y en virtud de los cuales, deberá solamente usar el rango de alteza y príncipe de sangre.

También asistió al bautizo la duquesa de Edimburgo que llegó ayer con este objeto.

En el mar Negro

**Londres 26** (3:35 tarde).—Nuestro gobierno tiene el proyecto de pasar una nota diplomática, llamando la atención de todas las potencias interesadas en los asuntos de Oriente, sobre las formidables defensas, que los rusos están practicando en los principales puertos del mar Negro, tales como Odessa, Sebastopol y Batoum.

En estos tres puertos los ingenieros rusos, acaban de terminar la instalación de un cable submarino destinado a destruir los navios torpederos, por medio de la electricidad, los cuales guardan la mayor reserva sobre la construcción de aquellos aparatos, asegurándose sin embargo que producen los resultados más horribles en los torpederos sujetos al terrible experimento.

## Sección agrícola, industrial y de comercio

### COTIZACIÓN DEL DÍA 26.

Bolsín.—Madrid

4 por 100 perpétuo Contado.	60'30
Id. Fin mes.	60'20
Próximo.	60'40
Exterior.	61'15
Amortizable.	76'90
Cubas.	92'10
Banco de España.	334'00
Carpetas provisionales Cuba.	00'00
Barcelona	
Interior.	60'42
Exterior.	60'85
PARÍS.	60'75
4 p <sup>o</sup> exterior español LONDRES.	60'80

### BALANCE DEL BANCO DE ESPAÑA

Durante la semana que ha mediado desde el 17 al 24 del corriente mes, la existencia del efectivo metálico en las cajas de nuestro primer establecimiento de crédito, ha aumentado en 1.297.154 pesetas: de 209.244.023 á 210.541.177.

La circulación de billetes ha disminuido en 3.312.150 pesetas.

La cartera de Madrid presenta baja de un millón 852.586 pesetas, y la de las sucursales de 1.416.690.

En las cuentas corrientes hay aumento; asciendo éste, para las de Madrid, á 1.000.000 de pesetas próximamente, y para las de las sucursales á 3.962.327 pesetas.

Las reservas de contribuciones han aumentado de 1.705.619 pesetas á 4.512.581.

Respecto de las precedentes cifras, no hemos de repetir lo que en anteriores reseñas hemos expuesto acerca de las causas que determinan el aumento de las cuentas corrientes, por ser harto conocidas: la aglomeración, durante la presente época del año, de capitales en las cajas del Banco, efectuada por las personas que acuden á las estaciones balnearias y al extranjero, se reproduce invariablemente todos los años.

El hecho principal que el exámen de este balance proporciona es la simultánea disminución de los billetes circulantes y el aumento del efectivo metálico. Revela este resultado la solicitud con que la celosa administración del Banco nacional atiende á las exigencias del tráfico y procura prevenir sus necesidades. Digna de elogio es su conducta, y tiene su recompensa en la gran confianza que el público no cesa de dispensarle.

## Sesiones de Cortes

### SENADO

Sesión del 26 de Julio de 1886

A las dos y media empieza la de hoy, bajo la presidencia del señor marqués de la Habana. En el banco azul los ministros de la Guerra y Marina. En los escaños una docena de senadores.

Leida y aprobada el acta de la anterior, se da cuenta del despacho ordinario.

El marqués de la Habana pronuncia algunas sentidas frases á la memoria del general Ros de Olano y ruega al Senado acuerde consignar en el acta el sentimiento que le causa la infausta nueva.

Así se acuerda.

El conde de Casa Valencia hace notar el interés que siempre tuvo el señor marqués de Miravalles en que se trajera á discusión el expediente Felip.

El ministro de Fomento toma asiento en el banco azul.

El Sr. Puig (D. Francis) se hace cargo de un asunto en que un periódico de la mañana

dice que la compañía trasatlántica presentará hoy una instancia pidiendo la rescisión de su compromiso.

El ministro de Fomento dice que el gobierno al decidir este asunto no tendrá en cuenta más que las necesidades del país y el interés.

El Sr. García (D. Diego) pregunta al ministro de Hacienda qué procedimiento habrá que seguir para justificar el descenso de población en un punto cualquiera.

El Sr. Alcalá Zamora pregunta que procedimiento se sigue en la aplicación del indulto que para algunos va á resultar ilusorio.

El Sr. Montejo Robledo excita al gobierno á que traiga á la Cámara los expedientes pedidos y con particularidad los de ferrocarriles de la provincia de Almería, y construcción del puente sobre el Almanzora.

El ministro de Fomento hace notar que de tres semanas acá, se ha aumentado la subvención del ferrocarril de Linares á Almería; se han girado cantidades respetables para la construcción del puente, y se ha ordenado por telégrafo, la conclusión de dos puentes sobre el Almanzora.

El señor marqués de la Viesca á propósito del sueldo de que se ocupó el Sr. Puig, dijo que lamentaría fuera este servicio á parar á manos extranjeras, con tanto más motivo cuanto que la empresa en cuestión había hecho grandes sacrificios.

El ministro de Fomento cree improcedente discutir sobre una versión de la prensa, que puede ser ó no exacta y que por lo tanto está fuera de lugar, que por lo demás, si ese caso llega, el gobierno resolverá lo que estime más en armonía con los intereses generales del país.

El Sr. Fernandez Castro (después de un incidente secundario con la presidencia) dice que se asocia á lo manifestado por el Sr. Puig.

El Sr. Primo de Rivera manifiesta que aunque no conoce ni de vista á ninguno de los que componen la compañía trasatlántica, reconoce los importantes servicios que ha prestado al país.

El general Martínez Campos hace idénticas declaraciones, añadiendo que á ella se debe en gran parte la conclusión de la guerra de Cuba.

El ministro de Fomento asegura de nuevo que no hay base con que discutir, y que si llega á haberla el gobierno decidirá con la rectitud que acostumbra.

Después de un ligero tiroteo entre el señor Fernandez de la Hoz y el ministro de Fomento queda terminado este incidente.

El Sr. Fernandez de la Rúa excita al ministro de la Guerra á que se establezca una sala de justicia en el Consejo Supremo de Guerra y Marina.

El ministro de la Guerra ofrece estudiar el asunto.

El Sr. Quesada se defiende de algunos cargos que se le dirigieron en anteriores sesiones y termina asegurando que espera tranquilo el juicio de sus actos.

Contesta el señor ministro de la Guerra restableciendo algunos hechos tergiversados por el Sr. Quesada.

Interviene ligeramente el Sr. Martínez Campos.

### ORDEN DEL DÍA

Se aprueba el dictamen de la comisión de actas referente á la de la academia de ciencias morales y políticas y jura el cargo el senador Sr. Concha Castañeda.

Se aprueban la totalidad y articulado de las leyes de protección de cables submarinos y nuevo cárcel de Barcelona.

Se dá lectura á varios dictámenes y se levanta la sesión á las cuatro y media.

Orden del día para mañana; interpelación de Ultramar pendiente y varios proyectos de ferrocarriles.

### CONGRESO

Sesión del 26 de Julio de 1886

#### POR LA TARDE

Con escasísima concurrencia en tribunas y escaños, se reanuda la sesión á las dos y media, presidida por el Sr. Martos.

#### RUEGOS Y PREGUNTAS.

El Sr. Ortiz excita al ministro de Ultramar á que se plantee en Cuba y Puerto-Rico la ley de matrimonio civil.

El ministro de Ultramar contestó satisfactoriamente.

El Sr. Alvarado desea saber si es cierto que por parte de alguien se piensa en poner obstáculos al convenio entre Francia y España acerca del ferrocarril de Canfranc.

El ministro de Estado dice que si se pensase en tal cosa, el gobierno lo impediría.

El Sr. Barroso presenta una exposición.

El Sr. García Alix ruega al ministro de Estado que tome las medidas oportunas para evitar la propagación de la filoxera que se está extendiendo en Francia.

El Sr. Botija presenta documentos.

El Sr. Delgado (D. J. T.) habla en defensa de los intereses de su provincia, y como habla mucho le dice el presidente:

«Sr. Diputado, S. S. ha hecho bastante ya por la provincia que representa. Haga ahora algo por nosotros. (Risas.)»

El ministro de la Gobernación contesta al Sr. Delgado.

Pide varios expedientes el Sr. Gimeno y apoyan proposiciones de ley que son tomadas en consideración, los Sres. Rodríguez (D. Tirio), Becerro, Benyoa y Montilla.

El Sr. Celleruelo con objeto de desvirtuar el efecto de cierta propaganda que se hace en la prensa, pide el expediente sobre la compañía trasatlántica.

El señor ministro de Ultramar dice que no tiene inconveniente que sus actos se discutan ni en traer los antecedentes necesarios. Rectifican ambos señores, y después de apoyar una proposición de ley que obtiene igual éxito que las anteriores, se entra en la orden del día.

Emprestio provincial

Se dá lectura al voto particular presentado por el Sr. Los Arcos al dictamen autorizando á la diputación provincial de Madrid de 25 millones de pesetas.

En nombre de la comisión impugna el voto el Sr. Hernandez Piñeto que defiende el dictamen. Se suspende la discusión y el Congreso pasa á reunirse en secciones.

Se reanuda á las cinco y prosigue el debate sobre el presupuesto de Cuba.

El Sr. Pando contesta al Sr. Daban, consumiendo el primer turno en pró, en nombre de la comisión, acerca de la sección primera del presupuesto. Refuta ampliamente lo dicho por el Sr. Daban, sobre todo en lo que á la parte militar respecta.

El Sr. Figueroa rectifica.

Dice que no acepta la proposición de abolición del patronato, tal y como se ha reñactado, porque los autonomistas lo consideran deficiente.

Dice al ministro que á pesar del talento que le distingue no ha logrado convertirle, respecto á las economías del presupuesto. Afirma que el verdadero representante del partido de la unión constitucional, es el Sr. Rodríguez Sampedro, y no los señores que se sientan en el banco de la comisión. Ruega al Sr. Villanueva que explique las frases á que esta mañana se refirió, y exige que la explicación sea concreta, única y categórica.

El Sr. Villanueva empieza comentando que se ponga en controversia la palabra de un diputado, cosa que no se había visto.

El presidente dice que no se controvierte nada, sino que se trata de hacer una aclaración.

El Sr. Rodríguez Sampedro también desea obtener otra explicación por palabras del propio Sr. Villanueva, pero el presidente las conceptúa suficientemente explicadas y dá por terminado el incidente.

Pronuncia algunas frases el Sr. Rodríguez Sampedro, y continúa el debate pendiente rectificando el Sr. Daban á la hora de retirarnos de la tribuna.

## Cómo pasa el verano León XIII

(Correspondencia de La Epoca).

ROMA 20 de Julio.

El Padre Santo tiene setenta años de edad. En Roma, los calores del verano son extremados, y hay la antigua costumbre de que durante la rigida estación las recepciones en el Vaticano se suspendan, á fin de evitar en tal edad y en tal tiempo á Su Santidad las fatigas del cansancio. No por eso León XIII se entrega al reposo ni su régimen de vida cambia el aspecto de su laboriosidad atareada.

El Papa se levanta invariablemente á las cinco de la mañana, y á las seis celebra el santo sacrificio de la misa en su capilla privada. A las siete toma un frugal desayuno, consistente en una jicara de chocolate y un par de huevos cocidos. Inmediatamente despacha comienzan las audiencias y el despacho con los altos dignatarios de la corte pontifical.

El Cardenal Jacobini es el primero que diariamente cuenta á S. S. de los negocios pendientes, principalmente relacionados con la política exterior de la Santa Sede. Durante esta audiencia se leen en extracto ó in extenso según lo requiere cada caso, las correspondencias de los Nuncios, las cartas de los Príncipes, las notas de los Embajadores y otros documentos generales. León XIII discute las respuestas que se han de dar antes de decidir.

Otros secretarios entran después, y el Papa se complace en enterarse bien y con menudos detalles sobre el objeto de las innumerables cartas que le son dirigidas desde todas las partes de la tierra por los fieles en general: informes y cartas de los misioneros, en que dan cuenta de sus misiones y empresas; mensajes de Obispos y fieles; envíos del óbolo de San Pedro con mociones y protestas de la más alta admiración y amor; súplicas de bendiciones é indulgencias, de consejos y aun de limosnas y subsidios. Algunos correspondientes llevan su celo hasta darle consejos tocante á la política que el Vaticano debe observar con relación á tal ó cual Estado.

Estas cartas vienen escritas en todas las lenguas que se hablan sobre el planeta, y van luego á enriquecer las colecciones políglotas de los archivos vaticanos, donde se organizan para su conservación con exquisita escrupulosidad.

El mayor número de los despachos que cada día se dirigen á Su Santidad tienen por objeto impetrar su bendición *in articulo mortis*.

Como se vé, las horas de la mañana desde las siete hasta la una, están completamente destinadas á las ocupaciones políticas que impone el vasto Gobierno de la Iglesia universal.

La una toma Su Santidad el segundo desayuno, casi tan frugal como el primero, y en seguida León XIII se retira á sus habitaciones privadas y se entrega al descanso durante las horas del calor. Cuando éste comienza á declinar, á las seis de la tarde, el Papa, seguido de un corto número de sus servidores más inmediatos, baja á los jardines del Vaticano, donde le esperan los guardias nobles y sus carruajes dá algún paseo poco extenso, y como le agrada sobre todo conversar con sus familiares, bajo el pequeño kiosko que ha hecho construir en uno de los más antiguos parajes del jardín, hace servir allí café y refrescos, y sostiene la conversación, que ordinariamente gira sobre los artículos de los periódicos italianos y extranjeros concernientes á la política de la Santa Sede. En estas conversaciones familiares prueba la capacidad de los que le rodean para emplearlos después en el mejor servicio del gobierno de la Iglesia.

Con las primeras sombras de la noche la pacífica reunión se disuelve, y cuando el pálido rayo del sol poniente desaparece tras la lejana colina de Monte Mario, Su Santidad abandona el jardín y regresa á palacio.

Después de una oración de media hora, que León XIII reza apoyado en un reclinatorio al pie de su lecho, invariablemente á las nueve se acuesta todas las noches. Los trabajos de gabinete y ciertos asuntos que gusta estudiar por sí los reserva para las horas del descanso, durante la tarde.

## Variedades

### Las enfermedades contagiosas de los animales en el año 1885.

Las enfermedades contagiosas observadas en el departamento del Sena, y sobre las cuales Mr. Alexandre ha leído recientemente ante el Consejo de higiene pública y salubridad, el informe anual de que estaba encargado por el dicho Consejo, son en número de cinco, á saber: el muermo, el carbunco, la fiebre aftosa, la rabia y la perineumonía.

Hé aquí los resultados suministrados por la estadística de cada una de estas afecciones en los animales:

**Muermo.** El muermo ha sido justificado en París y en ocho distritos del departamento.

113 propietarios han hecho la declaración legal.

97 casos de muermo han sido denunciados por la Escuela de Alfort, por el servicio de la carnicería y por el servicio sanitario.

62 caballerías han sido contagiadas, conteniendo 1.150 animales.

303 animales han sido sacrificados, representando un valor de 70.345 francos.

366 quedaban en vigilancia en 31 de Diciembre de 1885.

**Carbunco.** Un solo establecimiento ha sido atacado por el carbunco; el que estaba situado en Boulogne y contenía 23 vacas. Dos se murieron, una ha sido entregada á la carnicería. La pérdida ha sido valorada en 1.200 francos.

**Fiebre aftosa.** Esta enfermedad ha sido señalada en un solo establecimiento del XIX partido. Ella ha herido á 22 reses, y no ha causado otra pérdida que la de la leche.

**Rabia.** Durante el año 1885, 513 animales han sido reconocidos atacados de la rabia, á saber:

Perros, 503.

Gatos, 13.

Caballos, 2.

Total, 518.

En 1884, los casos de rabia no habían sido más que 301. El aumento de los casos de rabia en 1885 ha sido, pues, considerable.

527 animales han sido reconocidos sospechosos á saber:

Perros, 513.

Gatos, 13.

Cabras, 1.

El número de mordeduras por los animales en que la rabia no ha sido justificada, es de 655. El de las mordeduras por los animales en que la rabia ha sido justificada, es de 64, y el de las personas que han sucumbido á la rabia es de 19.

Por otra parte, el número de perros errantes conducidos al depósito, se ha elevado de 4.348 en 1884, á 5.060 en 1885.

De este número han sido sacrificados, 4.026.

Entregados para experimentos, 844.

Devueltos á sus dueños, 190.

Total, 5.000.

La población canina, según el empadronamiento de 1885, parece ser de 60.768 animales.

**Perineumonía.** El número de los establecimientos invadidos por la perineumonía ha sido, en 1885, de 151, ó sea 61 en París y 90 en la jurisdicción.

137 propietarios han hecho la declaración legal; 17 establecimientos contaminados han sido denunciados por el servicio del matadero.

El número de los animales contaminados é inoculados ha sido de 2.201, representando un valor de 1.393.300 francos; 204 son muertos ó han sido sacrificados antes de la inoculación; 323 son muertos ó han sido sacrificados después de la inoculación; 16 han sucumbido á las consecuencias de la inoculación, sea en todo 543 reses muertas, representando un valor de 315.615 francos ó 581 francos, 20 por cabeza si no se tiene cuenta del precio de los despojos. Valorando en 100.000 francos el valor de los animales sacrificados para la carnicería, la pérdida se reduciría á 215.616 francos. Si se comparan estas cifras con las del año último se justifica que la mortalidad ha sido más del doble, los animales muertos en 1884 siendo de 226 en lugar de 543 en 1885.

DR. PEDRO MARTINEZ DE ANGUIANO.

## Asuntos de Aragón

### CARTA DE PEDROLA

(De nuestro corresponsal)

Incendio de mies.—Las cosechas.—Año triste.—Fiestas por San Roque.—Comité liberal-conservador.

La noche pasada á las diez de la misma, se ha incendiado una fagina de mies de trigo, en las eras de ésta villa, propiedad de D. Manuel Logroño Sancho, habiendo tomado el fuego, tan grandes proporciones, que á los pocos minutos quedó la misma hecha cenizas, por más que las autoridades y vecinos desplegaron un celo y actividad indescriptible.

Las pérdidas son de consideración, pues, había hacinados, más de 50 fascales de mies, y se cree que dicho incendio ha sido casual.

El juzgado municipal entiende en el asunto instruyendo diligencias en averiguación del hecho.

Las cosechas de cereales en esta localidad han sido y son escasísimas; pudiendo asegurar tan sólo media cosecha en la de trigo y en la de aceite, nula por completo, únicas de que dependen estos labradores, augurándose un año bastante triste para la clase agrícola.

A pesar de cuanto llevo expuesto, se preparan grandes fiestas en obsequio de su patron San Roque, pues; no escasearán

en nada, las funciones religiosas, como tampoco las corridas de vaquillas, fuegos artificiales y grandes bailes públicos y de sociedad, de manera que pueden bien divertirse cuantos concurren y nos honren con su presencia.

Según noticias de carácter autorizado, se trata de constituir un comité en esta localidad, liberal-conservador, debido á la iniciativa de nuestro muy distinguido y querido amigo y correligionario D. Tomás Castellano, actual diputado á Cortes, y que tantas simpatías tiene en esta localidad y en los pueblos limítrofes. A su realización he de contribuir con cuanto pueda con mi exigua representación.

C.

## Perfumería de Fortis, Alfonso I, 27

Jabón y vinagre fénicos medicinales del doctor Olavide.

1005

ca

816

### Crónica del día

Si el republicano periódico posibilista, ha creído herirnos ó mortificarnos con las palabras que emplea, propias de su perigrino ingenio; si ha supuesto que nos llenaba de insultos con esas frases *tan cultas* á que tan aficionado se muestra en cuantas polémicas viene sosteniendo en el estadio de la prensa, se ha equivocado lastimosamente.

Somos, hemos sido y seremos católicos, apostólicos, romanos; católicos antes que españoles y españoles antes que políticos; y como católicos, apostólicos, romanos, los insultos, las injurias y los dierterios que pretendan dirigirnos los que parecen no ser católicos, ó no tener valor de declarar resueltamente ante la faz de todos, no solamente no nos lastiman, sino que nos honran sobremanera.

Así, pues, muchas gracias.

Esta es la única y última contestación que daremos al citado periódico mientras no nos pruebe lo que no nos ha podido probar: ¿Cómo, y en virtud de qué, vienen obligados el celosísimo y amantísimo Prelado de esta diócesis, cuya grey cuida y atiende con el cariño más paternal, la Asociación del Corazón de Jesús, en una palabra, los católicos todos de Zaragoza, á *libertar* al excelentísimo ayuntamiento del compromiso que adquirió, con la primera autoridad eclesiástica, de construir el templo de Garrapinillos en *sustitución* del que esta cedió á aquel para el ensanche de la plaza de San Lorenzo?

Esto, esto es lo que hay que probar.

Lo demás es simplemente perder el tiempo, y más cuando esquivando discutir lo principal del asunto se pretende camuflar con evasivas, queriendo personalizar una cuestión cuando está demasiado alta para descender al terreno pequeño de las personalidades.

\* \* \* Anoche contrajo matrimonio la bella y discreta señorita D.<sup>a</sup> Luisa Averly, hija del reputado industrial del mismo apellido, con el joven abogado y secretario general de esta Universidad, D. Vicente Santandreu.

Deseamos á los recién casados, todo género de felicidades.

\* \* \* La empresa del teatro de Pignatelli, ha suspendido ó mejor dicho, ha dado por terminadas las funciones de la compañía de ópera.

Hay que advertir que la empresa que ha cesado no es la que ordinariamente está encargada del coliseo de verano.

Lo decimos por el mal efecto que ha producido la noticia.

Los abonados pueden recoger en contaduría el importe de la función que falta para terminar el abono.

La empresa cesante dá las gracias al público zaragozano por su galantería.

Nosotros damos una cariñosa despedida á los cantantes y sentimos que sus esfuerzos en esta última campaña no hayan tenido mejor éxito.

Por acuerdo de la dirección general de registros, se proveerá en el distrito de esta Audiencia, entre los notarios que la soliciten y tengan las condiciones señaladas para aspirantes del segundo turno, las notarías vacantes de Casbas, de Huesca y Mequinenza.

Las solicitudes para el concurso se presentarán en el improrrogable plazo de 30 días, á la junta directiva de este colegio notarial.

\* \* \* Un sujeto que ofendió, ayer tarde, en su pudor y buenas costumbres á dos damas que habitan en un hotel en la calle de Meca, fué detenido.

Es de suponer el escándalo promovido y las horribles congojas de las damas.

\* \* \* Noticias que nos merecen crédito, recibidas de Tarazona, nos permiten manifestar que afortunadamente no es cierto se hallen enfermas las viñas de aquel distrito, como ha dicho algún periódico local.

No sucede más, según nos comunican, sino que algunas viñas plantadas en terreno poco conveniente, no están en las condiciones de vigor y lozanía que fuera de desear, pero no tienen el *mildew* ni ninguna otra enfermedad análoga.

Hacemos constar estas referencias para desvanecer la impresión que ha causado en los productores, esta inexacta noticia, y para tranquilizarles de las alarmas notadas en aquella comarca.

\* \* \* La comandancia de ingenieros de esta plaza, anunciará en breve la contrata de los materiales que necesita para sus construcciones hasta 1890.

Se celebrará la subasta para la contratación, el día 1.<sup>o</sup> de Setiembre próximo. Los materiales necesarios son: arena, baldosas, cemento romano, cal, yeso, ladrillo y piedra de mampostería, para empedrados y menuda para hormigón y tejías.

En las oficinas de la comandancia se hallan expuestos el pliego de condiciones y modelo de proposición.

\* \* \* Entre otros sueltos que ayer no pudimos publicar, estaba el siguiente:

«Un con inoportuno y el resultar *gradas* los que eran *grados* de la escala alcohólica, fueron errores materiales que causaron no apareciera con la claridad debida el quinto párrafo del artículo *Modus vivendi con Inglaterra*.

Lo que el autor había escrito era esto: «aquellos á quienes se pretende favorecer dicen no eran grados en la escala alcohólica los que había que aumentar, sino disminución etc.»

\* \* \* El beneficio del maestro Goula se celebró anteanoche, en el coliseo de verano.

Hubo una regular entrada y la función resultó variada y amena.

Fueron las notas brillantes de la velada la sinfonia del *Pardo de Proemel* y el duo de baritono y bajo de *Puritanos*.

La orquesta habilmente dirigida, estuvo á buena altura. En la polonesa del gran maestro Goula se oyeron nutridos aplausos.

El duo de *Puritanos* página de gloria para Bellini alcanzó felicísima interpretación.

Carbonell y Visconti que son dos artistas muy notables dijeron anteanoche aquellas inspiradas frases, con el entusiasmo con que las concibiera su autor. Al acabar cada estrofa del audante y el alegre tuvieron los artistas una ovación.

De casi todos los aplausos, especialmente de los prodigados al conjunto, participó el Sr. Goula que mereció los honores del proscenio.

La noche del sábado, se cantó *Hernani*. La señora Ferni y el Sr. Carbonell muy bien.

El Sr. Gasparini estuvo muy discreto y cantó con gusto y afinación. Sobre todo en el primer acto mostró buenas condiciones. Estudiando, el Sr. Gasparini aumentará mucho la buena reputación de que goza y ganará aplausos en mayor número de los que ahora escucha.

\* \* \* Se hallan vacantes las plazas de secretario de los juzgados municipales de Velilla de Ebro y Paniza, dotadas con los derechos de arancel.

Hasta el 4 de Agosto, para la primera, y por 15 días en la segunda, hay de tiempo para presentar las solicitudes.

También ha vacado el cargo de auxiliar de la secretaría municipal de Bujaraloz, cuya dotación asciende á 500 pesetas.

Las solicitudes se presentarán hasta el 15 de Agosto.

\* \* \* El día 15 de Agosto á las diez de su mañana, se celebrará en Epila subasta para la adquisición y colocación de 600 metros de acera de piedra de Calatorao, con destino á las calles de aquella villa. El pliego de condiciones se halla de manifiesto en las casas consistoriales de Epila.

\* \* \* El ayuntamiento de Chiprana, ha remitido al gobernador para su aprobación, el presupuesto de gastos é ingresos para el ejercicio de 1886-87.

\* \* \* El ministerio fiscal, los letrados defensores y todos los que tienen que asistir á los juicios orales agradecerían á la Sala de vacaciones la posible puntualidad en el comienzo de los juicios orales, porque esta mañana, estando citadas las partes para

las ocho, no ha comenzado el juicio hasta las diez y media, originándose los consiguientes perjuicios á los interesados.

Esperamos de la nunca desmentida amabilidad del Sr. Arruche, presidente accidental de la Audiencia, que procurará remediar la fundada pretensión expuesta.

\* \* \* Al catedrático de Derecho civil de esta Universidad Sr. Alcalde, que en unión de su familia se hallaba en unos baños de las provincias del Norte, le ha sido sustraída la cantidad de diez mil reales durante dormía la siesta.

También á su hijo político, el catedrático de Historia Natural Sr. Arcaya le han sustraído doce mil reales en la misma ocasión.

Los autores del robo abrieron las cartenas de viaje y se llevaron el dinero que encontraron, dejando los demás objetos.

Así al menos lo dicen algunos periódicos.

\* \* \* D. José Díaz Brito de Segarra, interventor de Hacienda de la provincia de Ciudad Real, y jefe que fué de contribuciones de esta provincia, ha sido declarado cesante con el haber pasivo de 2.500 pesetas anuales que le deberá satisfacer esta tesorería.

\* \* \* Los cadáveres de tres párvulos y un adulto, se inhumaron ayer en el cementerio de Torrero.

\* \* \* Distribuidas por la comisión organizadora de la Cámara de comercio y de la industria de esta ciudad, á los que ejercían alguna de estas profesiones en el año 1882 las circulares invitando á formar parte de aquella, son muchos los que se han adherido; pero restando bastantes que ofrecieron hacerlo sin que hasta hoy lo hayan efectuado, se les recuerda para que cuanto antes lo verifique, á fin de poder constituir pronto la Cámara.

\* \* \* Jugando anteaer un niño con un uso de madera, en un balcon de la calle de Santiago, se cayó el uso á la calle dando en la cabeza á una niña de pocos años que pasaba, sin que tuviera el suceso tristes consecuencias.

\* \* \* El doctor Porras, inteligente y afamado dentista de Madrid, especialista en la construcción de dentaduras sistema norte-americano, las construye sin necesidad de ganchos ni resorte. El doctor Porras vive en la fonda del Universo, donde atenderá á las consultas que se le hagan.

\* \* \* En la perfumería de Fortis, Alfonso I, 27, se venden los polvos de arroz «Enchanteresse», que tanto éxito tiene en París y Madrid.

\* \* \* Se nos ha dicho, y no sabemos á qué obedece, que en La Almunia la junta local de primera enseñanza ha celebrado exámenes en la escuela dirigida por las Hermanas de Santa Teresa, y no parece haber hecho otro tanto en las públicas municipales.

\* \* \* En el pueblo de Fuentetodos se ha presentado el *sarampión* con carácter benigno.

Así lo participa aquel alcalde al gobernador.

\* \* \* El señor gobernador civil de la provincia ha devuelto al ayuntamiento el presupuesto municipal para que se corrija varias infracciones de la ley municipal que en el mismo aparecen.

\* \* \* La dirección general de administración local, ha dirigido un telegrama circular al gobernador para que se consideren vigentes los presupuestos de gastos é ingresos, formados por las juntas municipales de esta provincia.

\* \* \* Háse autorizado el comandante general de ingenieros de este distrito,

para que acompañado del secretario de la comandancia, asista á los reconocimientos del terreno y demás trabajos militares que ha de hacer en el Pirineo central, la comisión de ingenieros nombrada para estudiar las obras de defensa en aquellos puntos.

\* \* \* Hemos tenido el gusto de saludar á nuestro querido amigo y correligionario, señor marqués de La Vilueña, que pasa con dirección al balneario de Panticosa.

\* \* \* Como nos lo figurábamos el periódico festivo *Zaragoza*, que se publicó ayer, ha obtenido el favor del público.

Se vendió mucho, de modo que los padres de la criatura estarán de enhorabuena.

Porque efectivamente, al periodiquito no le falta gracia en proporción á su tamaño.

Y el tamaño aunque parezca muy pequeño no lo es tanto.

## Las GASEOSAS refrescantes aromáticas de ARMISEN, premiadas en la Exposición Aragonesa, son preferidas hace diez años por el público que ha sabido apreciar con el uso, la superioridad de éstas sobre todas las similares. Se venden en paquetes para doce vasos, á un real, y en cajitas elegantes con aromas especiales á dos reales, en la farmacia de ARMISEN, plaza del Pueblo, 5, y principales farmacias y droguerías.

100 ca

50-752

## LA ORIENTAL, Coso 58.

Jabón medicinal de BREA.

1007 ca 50-506

## VALDIÑÓN, vino seco de mesa

Se vende en todos los principales establecimientos á dos reales botella, sin casco.

1006 ca 40-505

## Plaza de Toros.

En los corrales de la misma se compran caballos para el servicio de las novilladas.

## Alcance Telegráfico.

Puesto en Madrid á las 11'45 mañana, recibimos á las siete de la tarde de ayer el siguiente telegrama.

Madrid 26 11'45 mañana.

Dícese que el gobierno estudia medidas de represión contra la prensa.

Subsisten los rumores de la salida del señor Camacho del ministerio.

En el Congreso combate los presupuestos de Cuba el Sr. Fernandez Castro.

P.

Madrid 27 8'15 mañana.

La comisión de diputados castellanos, presidida por el Sr. Moyano, visitó anoche al Sr. Camacho.

El ministro negó rotundamente toda concesión en el asunto de las dehesas boyales. Dijoles esperaran la resolución del primer Consejo de Ministros.

P.

Madrid 27 12'25 tarde.

La comisión de castellanos, después del Sr. Camacho, visitó al Sr. Sagasta, que acababa de llegar de la Granja.

Sagasta contrariado, dijo se encargaba de resolver é la cuestión.

Se considera segura la salida del señor Camacho del ministerio.

Ha fallecido el primer actor D. Mariano Catalina.

P.

Todas las misas que se celebren el día 29 del actual, en la Santa Capilla de Nuestra Señora del Pilar, serán aplicadas en sufragio del alma de

# doña Concepción Tudela

## DE LÓPEZ

que falleció el 16 de igual mes del año 1881.

Su viudo, hijos y demás familia, suplican á sus amigos y relacionados la asistencia y oraciones, por lo que quedarán agradecidos.

884

684

26, 27, 28

Tipografía de Zacarias Rodriguez, Coso 61, junto al teatro Principal.

## Cultos religiosos

### Santo de hoy

San Pantaleon mártir Santos Mauro ob. y Jorge Diácono mártires.

### Santo de mañana

Santos Nazario, Celso, Victor papa mártires, Inocencio, p. y Peregrino pbro.

SOL.—Sale á las 4 h. 49 m.—Pónese las 7 h. 23 m.

### Cultos para mañana.

#### Cuarenta horas

En el Santo Templo Metropolitano del Salvador, de seis á siete y media.

#### Corte de María

Se hace la visita á Nuestra Señora de los Desamparados, en San Gil Abad.

#### Santo rosario

En el Pilar y demás parroquias á las ocho.

#### Misa de infantes

En la santa Capilla, á las tres y media. Horas en que se cierra el Santo templo Metropolitano de Nuestra Señora del Pilar.—A las nueve y media.

## Espectáculos

### Teatro Pignatelli

Hoy no hay función, mañana se pondrá en escena la ópera: «Marina»  
Entrada general y á palcos, 50 céntimos.

### ITALIANAS

Pastas finas de sémola

### SOPA JULIANA

### PURÉS

### LA MADRILEÑA

San Felipe, 13.

1001 ca 70-503

### Caja de préstamos.

Hay de venta un buen surtido de lanillas baratas, trajes de verano y de invierno, relojes de oro y plata, muebles, colchones, máquinas de coser sistema «Singer».

### Libertad 5.

1002 ca 80-258

### TIPO-LITOGRAFIA

Artículos de escritorio.

### A. A. Olivan e hijo

Coso, 32.

Frimera casa en

### Tarjetas de visita

ALTA NOVEDAD

1003 ca 20-504

### Cerveza inglesa

### Vale-ale

de Bass & C.<sup>a</sup>

Ultramarinos.

### D. Jaime, 2 y 4.

1013 ca 70-508

### Deuda del Estado

Compra venta y permuta toda clase de valores; Alfonso, 1, 19, Roberto Repollés. 1019 ca 40-625

### Casta-Alvarez, 34, se vende una casa; el maestro albañil de la Misericordia, dará razón.

815 ca 30-126

### PASCUAL BOLI

agente de negocios, Sitios, 1.

Tiene encargos de colocar capitales, con hipoteca de fincas urbanas y rústicas, de la venta de diferentes casas, torres de recreo y de producto.

780 ca 70-265

### A los maestros albañiles

Plaza del Pilar, 28, próximo á la calle de las Danzas, frente á la puerta alta del Pilar, se venden baldosas de Valencia, en blanco y varios dibujos. También se reciben encargos de números, lápidas, imágenes y todo lo referente a dicho artículo, todo á precios arreglados.

426 ca 60-3751



El miércoles 28 del corriente á las diez y media de la mañana, se celebrará en la iglesia de San Cayetano, un aniversario en sufragio del alma de

**Doña Juana Peñalcer y Furrie.**

que falleció en Monzalbarba en igual día y mes del año 1885.

Su viudo, hermana, hermano político y demás familia, suplican la asistencia.

894 1d 135

### Polisulfuro cálcico líquido

Recomendado contra las enfermedades pericitarias de las plantas y principalmente de la vid (Erinosis ó sarna, oidium, mildew.)

**UN REAL EL LITRO.**

Preparación y venta, Farmacia y Laboratorio químico de Cerrada, Independencia, número 16.

NOTA.—Si el pedido escudiese de mil litros, avíseme con uno ó dos días de anticipación. Portes y envases de cuenta del comprador. 409 d 111

**GRAN ÉXITO**



Premiado en la Exposición Aragonesa de 1885.

PREPARADO POR

**ALONSO RODRIGUEZ**

FARMACEUTICO,  
Cercantes, número 11,  
VALLADOLID.

Nuevo medicamento para veterinaria empleado con el mayor éxito, sustituyendo á todas las unturas y linimentos conocidos y reemplazando al fuego.

Cura radicalmente y en pocos dias las cojeras, alfafes, esparabanos, agriones, sobre-huesos, infartos, catarros, anginas, reumatismos, etc. La cura se hace á la mano y en cinco minutos sin dolor ni cortar el pelo, siendo el medicamento más económico para veterinaria.

Precio **2,50** pesetas frasco.

De venta en Zaragoza Farmacias de D. Miguel A. Faci, Jaime I, 1, y D. Brulio Armisen, Plaza del Pueblo, 5.—Por mayor su autor Alonso Rodriguez, Valladolid.

1041 d 718

#### COLECCION ARTISTICA

Magnífica publicación en colores, para los aficionados á la marquetaria; dos números mensuales, 450 pesetas año, en toda España, se admiten abonos Don Jaime I, número 6 lampistería. 821 4pa 30-256

Se extraen pozos negros medio de valdes, á 4 pesetas metro cúbico; calle de Once-esquinas, 6. 871 14d 20-154

#### Caja de préstamos, Estévanes, 21.

Se avisa á los interesados que tengan objetos vendidos en esta casa, se sirvan sacarlos ó renovarlos, hasta el 31 del actual, pues finado este plazo se pondrán á la venta. En la misma se sigue empeñando como de costumbre. 895 3s

En la calle de Perena, número 14, se vende vino á 22 reales cántaro á puerta cerrada. 896 3s

## LA ZARAGOZANA

Servicio alternado de Diligencias de Huesca á los Baños de Panticosa y viceversa.

### Precios convencionales

DESDE EL DIA 1.º DE JULIO

### Despacho de billetes

En Zaragoza.—Plaza de la Constitución, 6.

» Huesca.—Fonda del Sol.

» Panticosa.—Establecimiento de baños.

702 s 61-254

## GRANDES ALMACENES DE DROGAS FERRETERIA Y CRISTALERIA DE JUAN ALFONSO

Mendez Nuñez, número 7, (anfiguo teatro de Variedades).

Se venden sierras para trillos á 2 y 1/2 pesetas kilo; alambre galvanizado para emparrados á 2 pesetas mazo de 5 kilos; flor azufre de 21 á 27 pesetas los 100 kilos; dallas de 3 1/2 á 16 reales una; horcas de acero de cuatro puas de 7 y 10 reales una; tubos para alcanduzados á 15 reales uno; idem de fragadera á 7 reales uno.

1034 12cma 61-253

### Observatorio Meteorológico de las Escuelas-Pías.

dia 26 de Julio de 1886.

Horas.	Altura barométrica.	Temperatura.	VIENTO.		Estado del cielo.
			Dirección.	Fuerza.	
9 m.	738.37	26.2	O.	Brisa	Despejado
3 t.	736.50	31.8	O.	Viento	Nuboso

Temperatura máxima sol 38.5.  
Id. mínima á cielo descubierto 19.0.  
Lluvia 0.0 milímetros.

Subasta extrajudicial de una casa de inmejorables condiciones para cualquier industria ó fabricación, sita en la calle de la Democracia, número 143, para el dia 31 de Julio, cuyo acto tendrá lugar en la Notaría de D. Angel de Pozas, Coso, 82, á las once de la mañana, y en donde obran los títulos de propiedad y condiciones para la subasta, que estarán de manifiesto todos los dias de diez á una de la mañana.

833 6pa 60-708

### CASA DE PRESTAMOS

Verónica, 14.

Los interesados que tengan objetos cumplidos en este establecimiento, pueden pasar á renovar ó sacar sus depósitos, hasta el 6 del próximo Agosto, pues pasado dicho dia, se procederá á la venta, sin más aviso. En el mismo se sigue empeñando con prontitud y reserva, toda clase de alhajas, géneros, muebles y otros valores, á intereses módicos, según su importancia. 892 3s

Plaza del Balle, número 6, se comprarán dos carrros en buen uso, para un par de caballerías; en la misma se vende carpintería vieja.

897 3p 20-146

Se vende un buen cordero manchego legitimo; raza, Soberanía Nacional, números 11 y 13 principal. 891 3s

### Arriendos

Paseo del Ebro, número 59, se arrienda un espacioso almacén de piso firme; darán razón en el número 58, cuarto segundo. 1036 ca 40-253

Calle Palomar, número 18, se arrienda desde el dia un entresuelo, en el tercero de la misma darán razón. 877 1s

Se arriendan habitaciones grandes y graneros; todo grande y barato, en la calle de Carrilo, número 7. 888 2s

Próximo á la plaza de San Miguel, calle de Agustín, número 13, se arrienda el principal y segunda habitación, recién construido en la misma informarán. 882 2s

### Sirvientes

Un señor de 58 años de edad, cesante, desea acompañar á un señor ó darle una colocación sea cual fuere, al objeto de poder comer, tiene personas que le acrediten su conducta, vive calle de San Lorenzo, 56, 4.º cuarto. 893 3s

Una jóven de buena familia, desea colocarse para de cuartos en casa de poca familia, sabe su obligación; informarán calle de las Virgenes, números 3 y 5, habitación 14. 875 1p 30-150

Un jóven de buena conducta, libre del servicio, casado, desea una colocación de mozo en cualquier almacén; darán razón en el almacén de harinas del Banco, plaza San Felipe, número 8. 887 2s

Practicante de farmacia. Uno que estudia segundo curso de Medicina, desea colocarse en esta ciudad. 880 2s

Torre-Nueva, 5, se necesita una sirvienta, que sepa su obligación. 878 1p 20-156

Se necesitan buenas preparadoras para camisería. Echeandía, 18, segunda. 968 1s

### Nodrizas

Lanusa, 19, piso segundo, hay una casada de 21 años y un mes de leche, criará en su casa. 876 1p 30-126

Hay una de 18 años de edad y mes y medio de leche para criar en casa de los padres del niño; Coso, 84, tercero abonarán y darán razón. 872 1s

# EL DIARIO DE ZARAGOZA

Las oficinas de Dirección, Redacción y Administración  
SE HALLAN INSTALADAS DESDE 1.º DE JUNIO DE 1886  
Coso, número 74, bajo, esquina á la calle de los Sitios  
**FRENTE AL TEATRO PRINCIPAL.**  
**SE RECIBEN ANUNCIOS**  
en la Administración de EL DIARIO DE ZARAGOZA

Se reciben anuncios de esquelas de defunción á precios excepcionales, para la 1.ª y 4.ª página, hasta las diez y media de la mañana, y para la 3.ª hasta las dos y media de la tarde.